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Ofício solicita psicóloga 
no presídio Alvorada

Nesta Black Friday, 
evite a “black fraude”

Ministra da Saúde anuncia renovação 
de frota do SAMU Macro Norte

Evento vai marcar a 
chegada do Papai Noel 
em Montes Claros

Atuação do Governo de Minas dá visibilidade 
mundial ao Queijo Minas Artesanal 

PROCON ALERTA ENTÃO É NATAL…

 

Está previsto para o início de dezembro o resultado da 
avaliação da Unesco sobre a candidatura dos “Modos de Fa-
zer o Queijo Minas Artesanal” ao título de Patrimônio Cultu-
ral Imaterial da Humanidade. Por trás da valorização, reco-
nhecimento e visibilidade que os queijos artesanais mineiros 
vêm conquistando pelo mundo, está o trabalho do Governo 
de Minas, realizado por meio da Seapa e suas vinculadas 
Emater-MG, Epamig e IMA, promovendo o fortalecimento da 
cadeia produtiva.   

Qualificar e ensinar os produtores o caminho para conse-
guir o selo do SISBI, foi o que norteou a realização da Oficina 
de Capacitação do MAPA, em parceria com o Codanorte e o 
Cimams.

Nesta sexta-feira, 29 de novembro, o comér-
cio irá promover a Black Friday, que já se tornou 
uma das datas mais importantes do ano, graças 
às ofertas que atraem a atenção de milhares de 
consumidores. Com origem no comércio eletrô-
nico, a Black Friday atualmente alcança também 
os estabelecimentos físicos, nos mais diversos 
segmentos de mercado.

Durante a reunião ordinária desta terça-fei-
ra (26), a vereadora Graça da Casa do Motor 
(União) reivindicou ao Executivo a adição de 
uma psicóloga no quadro de funcionários do 
presídio Alvorada, em Montes Claros.

A Prefeitura de Montes Claros, em parceria com 
a Câmara de Dirigentes Lojistas (CDL) e diversos 
apoiadores da iniciativa privada, realiza na próxima 
terça-feira, 3 de dezembro, o lançamento oficial do 
período natalino no comércio da cidade.

DIVULGAÇÃO

Oficina reúne cerca de 
180 agricultores, 
técnicos e gestores 
municipais em Moc

Associação Presente 
realiza Bazar com quase 
2 mil peças a partir de 
R$ 5,00 em prol de 
pacientes oncológicos

Nesta terça-feira (26), em Brasília, aconteceu uma reunião entre autoridades do Ministério da Saúde e representantes do 
Consórcio Intermunicipal de Saúde da Rede de Urgência do Norte de Minas (Cisrun). Em pauta estavam novidades que bene-
ficiarão a população do Norte de Minas que é atendida pelo SAMU Macro Norte.

O Senado deu um passo importante para proteger os consu-
midores do transporte aéreo. Foi aprovado nesta terça-feira (26), 
na Comissão de Infraestrutura, o projeto de lei (PL 1444/24), do 
senador Carlos Viana (Podemos-MG), que proíbe multas abusivas 
cometidas pelas companhias aéreas. POLÍTICA 3
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A boa relação começa na 
educação

Sustentabilidade é a chave para a liderança 
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Por que estudar em uma escola 
confessional?
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As crianças nascem, crescem e se 
desenvolvem no contexto familiar, 
que se estende ao ambiente escolar 
e social.

Famílias em geral, costumam 
ser disfuncionais e normalmente 
não percebem condutas e padrões 
comportamentais porque, ao viven-
ciarem hábitos, entendem aquilo 
como o certo e consequentemente 
repetem ciclos.

É na primeira infância que acon-
tece a formação psicóloga, cujo 
ambiente de convivência é fator 
determinante para o crescimento 
saudável.

Todos nós herdamos padrões 
comportamentais de familiares que 
se repetem de uma geração a outra. 
Essa transgeracionalidade chega 
aos descendentes como acontece 
com as transmissões via Bluetooth, 

sem necessidade de conexão direta 
para captar e reproduzir hábitos e 
valores.

Isso também pode acontecer 
automaticamente mesmo sem con-
vivência entre familiares, como nos 
casos em que netos podem repetir 
padrões de avós que nunca tive-
ram convívio, ou seja, herdam ati-
tudes similares.

A família é responsável por aco-
lher, ensinar e repassar valores, 
promovendo um ambiente seguro 
para desenvolver empatia e habi-
lidades emocionais na construção 
de boas relações pessoais e sociais.

Estudos indicam que o ambien-
te de convivência é fator deter-
minante para o desenvolvimento 
emocional da criança.

O desafio da família é reconhe-
cer os padrões de repetição de 

ciclos relacionais de seus anteces-
sores e, com sabedoria, transfor-
má-los em condutas assertivas na 
transmissão de comportamentos e 
valores lapidados.

Em meu livro “A Magia da Re-
lação”, busco conscientizar pais 
e filhos sobre a importância das 
conexões saudáveis para o desen-
volvimento pessoal e bem-estar 
coletivo, afinal, os bons relacio-
namentos começam na primeira 
educação.

Estarmos atentos ao que trans-
mitimos às crianças também nos 
permite questionar as próprias 
condutas, a fim de não perpetuar 
comportamentos violentos e into-
lerantes. A Magia da Relação está 
em conviver em paz e harmonia, 
ligados por uma união de amor e 
respeito.

Durante décadas, as organiza-
ções foram criadas e gerenciadas 
somente para entregar altos resul-
tados econômicos. Estavam orien-
tadas para preservar a estabilida-
de e a previsibilidade, com foco 
na maximização dos lucros para 
os acionistas, e prestaram pouca 
atenção ao impacto mais amplo 
das suas ações. Porém hoje esse 
cenário mudou e muitas empresas 
identificaram recentemente que 
esta abordagem é inadequada para 
os atuais desafios e para a série de 
exigências sociais que devem ser 
consideradas no momento. 

O cenário industrial está pas-
sando por uma grande mudança, 
marcado por uma dupla transfor-
mação em direção à sustentabili-
dade e à automação inteligente. 
Agilidade e adaptabilidade são 
agora componentes críticos para 
a sobrevivência desses negócios. 
Mas construir essas capacidades 
requer uma abordagem holística.

A principal preocupação é a ne-
cessidade de alinhar as práticas de 
sustentabilidade e as tecnologias 
de automação industrial aos ne-
gócios. Reconhecendo a crescente 

procura de produtos e serviços 
ambientalmente conscientes, jun-
tamente com o profundo impacto 
da automação industrial, os execu-
tivos enfrentam o desafio de ela-
borar estratégias que adotem de 
forma integral estes paradigmas.

Hoje as organizações devem ir 
além dos lucros e procurar maxi-
mizar o valor e o impacto para os 
stakeholders, incluindo contribuir 
para uma sociedade e um planeta 
mais sustentáveis.

O momento certo para adotar 
um propósito

Para garantir que as organi-
zações façam esta mudança com 
sucesso, analistas da consultoria 
McKinsey indicam que os líderes 
devem ser mais do que gestores 
buscando melhorias incrementais, 
e se tornarem visionários com a 
coragem de adotar um propósito 
e ir muito além, gerando novos 
níveis de valor para os clientes e 
demais stakeholders, reimaginan-
do os seus modelos de negócio e 
ecossistemas industriais.

O atual momento exige que as 

lideranças adotem um modelo de 
sustentabilidade, reconhecendo 
a necessidade de compreender e 
abordar simultaneamente objeti-
vos sociais, econômicos e ambien-
tais. 

As tecnologias de automação 
industrial oferecem novas oportu-
nidades para gerar mais valor para 
o negócio e as lideranças devem fo-
car, também, no impacto que a sua 
produção tem no meio ambiente. 
Alcançar metas sustentáveis exige 
que os líderes determinem formas 
de responder aos desafios críticos, 
avaliando e utilizando com sabe-
doria os recursos disponíveis. 

Para muitas equipes de lideran-
ça, isso representa uma mudança 
radical no seu modelo de negócio, 
reunindo cidadãos, empresas e 
fatores climáticos para construir 
economias sustentáveis. O foco da 
automação industrial deve ser fa-
cilitar a produtividade e eficiência 
no ambiente de trabalho, melho-
rar a qualidade de vida para todos, 
permitir operações resilientes e 
provocar o mínimo de poluição. 
Só assim vamos garantir a susten-
tabilidade financeira dos negócios.

A escola confessional é uma boa 
opção para as crianças por uma 
série de razões, especialmente le-
vando em consideração os valores, 
princípios familiares e expectativas 
em relação à educação, pois tende 
a valorizar não apenas o desenvol-
vimento acadêmico, mas também a 
formação moral, ética e espiritual. 
Ela busca formar cidadãos comple-
tos, com uma visão mais ampla de 
vida, fundamentando-se em prin-
cípios e valores religiosos como 
solidariedade, respeito, amor e 
responsabilidade, que pode ajudar 
a criança a desenvolver uma cons-
ciência social e a se tornar cidadão 
responsável.

Por vezes, a escola confessio-
nal, é conhecida por oferecer uma 
abordagem mais disciplinada, com 
um foco claro em respeito, amor e 
comportamento adequado, o que 
pode criar um ambiente de apren-

dizado mais focado e produtivo. As 
atividades espirituais desenvolvi-
das neste ambiente, podem ajudar 
a criança a desenvolver uma rotina 
que integra a espiritualidade no 
dia a dia. Isso também pode pro-
porcionar uma sensação de estabi-
lidade e constância.

Além do que já foi citado, mui-
tos pais escolhem a escola confes-
sional porque desejam que seus 
filhos sejam educados em um 
ambiente que reflita os valores e 
crenças que a família segue. Esses 
valores podem ser integrados no 
currículo, nas relações entre es-
tudantes e professores, e em ati-
vidades cotidianas. Outro ponto 
importante é a presença de um 
cuidado pastoral ou espiritual, 
onde líderes religiosos (como 
padres, pastores, ou orientadores 
espirituais) estão disponíveis para 
ajudar a criança a entender e viver 

sua fé no dia a dia. Esses guias po-
dem ajudar com desafios emocio-
nais e espirituais que as crianças 
possam enfrentar.

Em resumo, a escola confessio-
nal, em geral, promove um senso 
de propósito e significado para 
a vida, incentivando a criança a 
pensar sobre sua missão no mun-
do, não apenas como indivíduos, 
mas como membros de uma co-
munidade mais ampla. Portanto, a 
escolha por uma instituição con-
fessional pode oferecer um equi-
líbrio entre ensino acadêmico de 
qualidade e o desenvolvimento 
de valores e virtudes que os pais 
consideram essenciais para a for-
mação de seus filhos. No entanto, 
é sempre importante que os pais 
avaliem se a escola específica se 
alinha com suas expectativas e 
com as necessidades de sua crian-
ça.
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Aprovado projeto do senador Viana que 
impede multas abusivas praticadas por 
companhias aéreas

Oficina reúne cerca de 180 agricultores, 
técnicos e gestores municipais em Moc

ANAUNI se manifesta sobre plano de 
utilização da AGU em tentativa de golpe

QUALIDADE CERTIFICADA

O Senado deu um passo im-
portante para proteger os consu-
midores do transporte aéreo. Foi 
aprovado nesta terça-feira (26), 
na Comissão de Infraestrutura, o 
projeto de lei (PL 1444/24), do 
senador Carlos Viana (Podemos-
-MG), que proíbe multas abusivas 
cometidas pelas companhias aé-
reas.

Entre os principais benefícios 
ao consumidor estão: correção 
gratuita do nome do passageiro; 
gratuidade para remarcação de 
voos internos, em até 24 horas, 
em casos de força maior, como 
doença, acidente, entre outros; e 
proibição do cancelamento do bi-
lhete aéreo caso o passageiro não 
compareça no trecho de ida.

Segundo o senador Carlos Via-

na, o objetivo é encerrar a prática 
de multas abusivas aplicadas pe-
las empresas. “Queremos deixar 
bem claro essas regras em lei. 
Atualmente, as empresas abusam 
das multas. O projeto dará mais 
segurança jurídica ao usuário do 
transporte aéreo”, afirmou.

Dados da Agência Nacional 
de Aviação Civil (ANAC) mostram 
que, nos últimos 12 meses, mais 
de 116 milhões de passageiros 
foram transportados.  O proje-
to aprovado reforça as regras já 
previstas na Resolução nº 400, 
de 2016, da ANAC, mas, ao trans-
formar essas proibições em Lei, 
amplia a proteção ao consumidor. 
Agora, o texto segue para análise 
da Comissão de Transparência, 
Fiscalização e Controle (CTFC).

Diante da publicização, pelo Su-
premo Tribunal Federal, de detalhes 
do inquérito da Polícia Federal que 
apontam para a existência de um 
plano de golpe de Estado no Bra-
sil, após as eleições presidenciais 
de 2022, a Associação Nacional dos 
Advogados da União - ANAUNI vem 
a público reafirmar seu inarredável 
compromisso com a defesa do Es-
tado Democrático de Direito e, tam-
bém, expor o seguinte. 

A defesa da democracia brasileira 
é uma atribuição cara a Advogadas e 
Advogados da União, entre inúmeras 
razões, por termos a compreensão 
de que, em um ambiente autoritário, 
a própria existência da Advocacia-
-Geral da União, tal qual idealizada 
pelo constituinte de 1988, restaria 
ameaçada. Por isso, acompanhamos 
atentos os resultados das investiga-

ções da Polícia Federal, que revelam 
indícios da atuação coordenada de 
altas autoridades do País para rom-
per com a ordem constitucional e re-
sistir ao resultado das urnas, inclusi-
ve com a previsão de tirar a vida dos 
então Presidente e Vice-presidente 
eleitos e de Ministro do STF.

No que toca à carreira, gera espe-
cial preocupação trecho do relatório 
que indica a intenção de se utilizar 
a AGU como instrumento para con-
ferir juridicidade a atos golpistas. 
Neste ponto, importa destacar que a 
ANAUNI tem como bandeira históri-
ca o desempenho de uma advocacia 
de Estado pela AGU, para a qual seria 
essencial que a instituição, enquanto 
Função Essencial à Justiça, fosse do-
tada de autonomia técnica, adminis-
trativa, financeira e orçamentária.

A inexistência da autonomia fa-

vorece intentos de instrumentaliza-
ção política da Advocacia-Geral da 
União, chegando-se ao ponto, em 
casos extremos como o que é inves-
tigado pela Polícia Federal, de se co-
gitar manipular a AGU com fins aten-
tatórios à normalidade democrática. 
Isso sequer seria possível, se a insti-
tuição fosse dotada de autonomia.

Ciente de que o caso ainda se 
encontra em fase de inquérito poli-
cial, a ANAUNI reforça sua confiança 
de que as instituições republicanas 
responsáveis aprofundarão devida-
mente a averiguação dos fatos e 
das responsabilidades dos agentes 
investigados, sempre em obser-
vância ao devido processo legal e 
ao direito à ampla defesa. Espera 
ainda que, ao final, o Estado De-
mocrático de Direito saia fortale-
cido.

Qualificar e ensinar os produ-
tores o caminho para conseguir 
o selo do Sistema Brasileiro de 
Inspeção de Produtos de Origem 
Animal (SISBI), foi o que norteou 
a realização da Oficina de Capaci-
tação do Ministério da Agricultura 
e Pecuária (MAPA), em parceria 
com o Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário para o Desenvol-
vimento Ambiental Sustentável do 
Norte de Minas (Codanorte) e o 
Consórcio Intermunicipal Multifi-
nalitário da Área Mineira da Sude-
ne (Cimams).

Cerca de 180 pessoas passaram 
pelo auditório da AMAMS, durante 
todo o dia. 

A oficina apresentou aos parti-
cipantes as etapa para conseguir 
o cadastro no SISBI, discorreu 
sobre o passo a passo para que as 
agroindústrias façam a adequação 
sanitária dos empreendimentos e 
pontuou as vantagens de conquis-
tar o selo SISBI. 

 “A nossa aposta dessa união 
entre consórcios públicos, eixo 

jurídico e governo federal é trazer 
para o agricultor norte-mineiro o 
acesso à mercados que ele ainda 
não tem. E o SISBI não trata do 
mercado local, e do regional, nós 
tratamos do comércio nacional. 
Essa proposta vai muito além da 
regionalização do comércio. Esta-
mos falando de um comércio para 
o Brasil todo. Isso, baseado em 
uma legislação que prevê segu-
rança, qualidade e higiene desses 
produtos”, discorreu o represen-
tante do Ministério da Agricultura, 
Fábio Lacerda.

O promotor de justiça do Mi-
nistério Público de Minas Gerais, 
Filipe Caires, destacou sobre a ne-
cessidade dessa pauta de Inspeção 
Municipal de Produtos avançar na 
nossa região. 

“É muito importante para a 
saúde e a segurança do consumi-
dor que tenhamos certificada a 
qualidade dos produtos de origem 
animal. Mas, também isso é impor-
tante para a integração econômica 
da nossa região, para a preserva-

ção do meio ambiente, porque 
a gente sabe que o fomento à 
produção local costuma prevenir 
muitos danos ao meio ambiente. 
Impede, ainda, a urbanização de-
senfreada, e aumenta, sobretudo, 
a arrecadação tributária dos muni-
cípios da região. É uma tentativa 
de mantermos a riqueza circulan-
do aqui no Norte de Minas, e, ao 
mesmo tempo, de aprimorarmos 
a saúde, a vida e a segurança dos 
nossos consumidores. Com esses 
projetos, pretendemos, nos pró-
ximos meses, levar alimentos com 
mais qualidade à mesa do consu-
midor”. 

Essas oficinas estão sendo re-
alizadas em todo o país em con-
junto com os consórcios classifica-
dos na Primeira Turma do Projeto 
ConSIM3. Ao todo, passaram pelo 
processo de seleção, 78 consór-
cios do Brasil. Mas, apenas 37 fo-
ram aprovados. O Codanorte está 
entre os 10 consórcios mineiros 
aprovados na classificação geral.

O projeto ConSIM3 tem como 

objetivo orientar tecnicamente os 
consórcios públicos de municí-
pios, que buscam desenvolver os 
serviços de inspeção de produtos 
de origem animal dos seus muni-
cípios consorciados, para a inte-
gração dos agricultores e empre-
endimentos ao Sistema Brasileiro 
de Inspeção de Produtos de Ori-
gem Animal, o SISBI, propician-
do a ampliação de comércio para 
todo território nacional.

Durante o processo, os con-
sórcios são orientados para ade-
quação da base legal, previsão da 
execução da inspeção de produ-
tos de origem animal e composi-
ção da equipe de coordenação e 
fiscalização. Os estabelecimentos 
recebem consultoria referente às 
instalações sanitárias adequadas 
e elaboração e implantação dos 
programas de autocontrole. Entre 
os resultados esperados com esta 
ação, estão maior oferta de produ-
tos de origem animal com regula-
ridade sanitária; desenvolvimento 
das agroindústrias familiares, de 

pequeno e médio porte, com va-
lorização dos produtos; aumento 
de renda aos produtores; maior 
oferta de empregos e desenvolvi-
mento regional.

 “Hoje é um dia importante. 
Essa união entre os consórcios 
trouxe esse dias de palestras, co-
nhecimento e aprendizado, sobre 
o selo de inspeção. É mais uma 
ferramenta que estamos oferecen-
do aos nossos municípios, princi-
palmente aos produtores rurais, 
que possam melhorar a qualidade 
dos seus produtos e ter a certifi-
cação para comercializar não só 
na região, mas em todo o país”, 
comemorou o presidente do Co-
danorte e prefeito de Francisco 
Dumont, Eduardo Rabelo.

Desde o início do ano, o Coda-
norte vem implantando na região 
o Serviço de Inspeção Municipal 
(Sim Consorciado). Para o Ser-
viço de Inspeção Consorciado 
ser implantado nos municípios, 
é preciso que a Lei de implanta-
ção seja aprovado na câmara de 

Vereadores. Até o momento, a lei 
já foi aprovada em 21 municípios: 
Montalvânia; Cônego Marinho; 
São João da Lagoa; Ibiracatu; Bo-
nito de Minas; Pedras de Maria da 
Cruz; São João do Pacui; Botumi-
rim; São João da Ponte; Miravâ-
nia; Japonvar; Campo Azul; São 
Francisco; Olhos D´Agua; Icaraí 
de Minas; Itacarambi; Bocaiuva; 
Pintópolis; Engenheiro Navarro; 
Varzelândia e Francisco Dumont.

“Isso significa ampliação de 
mercado, valorização de produ-
tos, mais lucro para os empreendi-
mentos e mais qualidade na mesa 
do consumidor. Todos ganham!”, 
resumiu a gerente do departamen-
to de Desenvolvimento Regional 
do codanorte, Deiviane Muniz. 

“Com esse selo, nós podemos 
atender supermercados, escolas, 
participar de licitações, transpor-
tar nossos produtos para cidades 
vizinhas, é assim, atender com cer-
tificação.” destacou o produtor de 
ovos, Arley Fernando, que já rece-
beu o selo de Inspeção Municipal.
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Atuação do Governo de Minas dá visibilidade 
mundial ao Queijo Minas Artesanal 

Com apoio do Governo de Minas, líder mundial 
no mercado de laticínios confirma investimento 
de R$ 250 milhões no estado

Está previsto para o início de 
dezembro o resultado da avaliação 
da Unesco sobre a candidatura dos 
“Modos de Fazer o Queijo Minas 
Artesanal” ao título de Patrimônio 
Cultural Imaterial da Humanida-
de. Por trás da valorização, reco-
nhecimento e visibilidade que os 
queijos artesanais mineiros vêm 
conquistando pelo mundo, está 
o trabalho do Governo de Minas, 
realizado por meio da Secretaria 
de Agricultura, Pecuária e Abaste-
cimento (Seapa) e suas vinculadas 
Emater-MG, Epamig e Instituto 
Mineiro de Agropecuária (IMA), 
promovendo o fortalecimento da 
cadeia produtiva.  

“O Queijo Minas Artesanal foi 
o primeiro queijo caracteriza-
do no estado e sua candidatura 
representa um marco cultural e 
histórico. Seu reconhecimento 
como patrimônio da humanidade 
contribuirá para a preservação de 
saberes e técnicas transmitidas 
por gerações, além de impulsionar 
a abertura de novos mercados e a 
sustentabilidade econômica da ca-
deia produtiva”, avalia o secretário 
de Agricultura, Thales Fernandes.  

Coordenado pela Seapa, o tra-

balho para a caracterização de 
uma região produtora de queijos 
artesanais é desenvolvido em vá-
rias frentes. A Emater-MG orienta 
os produtores nas boas práticas de 
fabricação e na regularização da 
queijaria, além de fazer o estudo 
com o levantamento do processo 
produtivo do queijo, sua história, 
economia, solo, paisagem e o cli-
ma da região.  

Com base na indicação fa-
vorável, o IMA faz a publicação 
dos atos normativos específicos 
com o reconhecimento da região 
produtora, além de promover 
avanços na regulamentação dos 
queijos artesanais, a inclusão de 
novos municípios nas regiões 
caracterizadas e a publicação de 
decretos e portarias. Já a Epamig 
realiza estudos visando à melho-
ria da qualidade, padronização, 
segurança dos produtos, além de 
oferecer suporte científico para a 
modernização da legislação.   

CARACTERÍSTICAS  

O Queijo Minas Artesanal é 
feito de leite de vaca cru, ou seja, 
sem pasteurização e segue pro-

Sistema Agricultura trabalha para o reconhecimento das regiões produtoras, melhoria da qualidade 
e fortalecimento da cadeia produtiva

Recurso será destinado para ampliar e modernizar as sete unidades industriais da Lactalis em 
Minas; valor investido desde 2020 é de R$ 736 milhões

cessos tradicionais de produção, 
em pequenas propriedades. O 
leite tem de ser produzido, ex-
clusivamente, na propriedade de 
origem do queijo. São utilizados, 
ainda, o pingo (fermento natu-
ral), coalho e salga a seco, além 
de passar por processo de ma-
turação, adquirindo casca lisa e 
amarelada.   

Entre as dez regiões caracte-
rizadas pelo Governo de Minas 
como produtoras da iguaria, três 
foram reconhecidas, no perío-

do de 2019 a 2023 (Diamantina, 
Serras de Ibitipoca e Entre Serras 
de Piedade ao Caraça). As outras 
sete regiões caracterizadas são 
Triângulo, Cerrado, Serra do Sa-
litre, Araxá, Canastra, Campo das 
Vertentes e Serro. Mais de 3,1 mil 
agroindústrias produzem o Quei-
jo Minas Artesanal em Minas.  

PATRIMÔNIO CULTURAL  

Em 2002, o “Modo de Fazer 
o Queijo Artesanal da região do 

Serro” foi reconhecido pelo Ins-
tituto do Patrimônio Histórico e 
Artístico de Minas Gerais (Iepha), 
sendo o primeiro bem cultural 
registrado pelo Estado como pa-
trimônio imaterial.   

Em 2008, o Instituto do Patri-
mônio Histórico e Artístico Nacio-
nal (Iphan) concedeu reconheci-
mento nacional com abrangência 
para as regiões do Serro, Serra da 
Canastra e Serra do Salitre.  

Com a revalidação do regis-
tro pelo órgão federal em 2021, 

o bem cultural teve seu título 
atualizado para “Modo de Fazer 
o Queijo Minas Artesanal”, am-
pliando sua abrangência para ou-
tras regiões produtoras reconhe-
cidas pelo Estado. 

No ano passado, a candidatura 
foi apresentada à Lista Represen-
tativa do Patrimônio Imaterial da 
Humanidade. A decisão final será 
tomada na 19ª Sessão do Comitê 
Intergovernamental da Unesco, 
em dezembro em Assunção, no 
Paraguai.   

O trabalho do Governo de Mi-
nas, por meio da Secretaria de Esta-
do de Desenvolvimento Econômico 
(Sede-MG) e da sua vinculada Invest 
Minas, tem facilitado a realização de 
projetos de investimento. Nesta ter-
ça-feira (26/11), foi a vez do Grupo 
Lactalis confirmar um novo aporte 
privado de R$ 250 milhões para mo-
dernizar, ampliar e otimizar o traba-

lho desenvolvido por suas sete uni-
dades industriais em Minas Gerais.

Estes recursos serão aplicados 
até 2026. Os aportes realizados pelo 
Grupo Lactalis em Minas Gerais já 
somam R$ 736 milhões desde 2020, 
sempre com o suporte da Sede-MG 
e da Invest Minas para a atração e 
concretização de investimentos.

“Com a ampliação em nosso es-

tado desta empresa, líder no merca-
do de laticínios do mundo, teremos 
mais empregos e o desenvolvimen-
to de toda a cadeia produtiva, uma 
vez que eles são responsáveis por 
uma série de produtos derivados 
do leite”, destacou o governador de 
Minas, que explicou a oportunidade 
que Minas representa para o setor.

“Isso vai contribuir para o desen-

volvimento da nossa produção lei-
teira, que hoje já é a maior do país”, 
enalteceu Romeu Zema.

O secretário de Estado de Desen-
volvimento Econômico, Fernando 
Passalio, entende que o acompanha-
mento personalizado do Governo de 
Minas às empresas vem propician-
do mais oportunidades. “Estamos 
cada vez mais perto da marca de 
meio R$ 1 trilhão em investimen-
tos privados atraídos desde 2019, 
e parceiros como a Lactalis são 
fundamentais no sucesso da nos-
sa economia”, ressaltou.

GRUPO LACTALIS

Em Minas, a empresa possui 
fábricas nos municípios de Antô-
nio Carlos, Pouso Alto, Sabará, 
Guanhães, Pará de Minas, Sete 
Lagoas e Uberlândia, além das 

unidades de logística de Conta-
gem e do setor administrativo de 
Belo Horizonte. Ao todo, o grupo 
mantém 3.654 empregos diretos 
no estado, número que deve ser 
ampliado a partir de 2025.

Especializada em gêneros lác-
teos, quase a totalidade do leite 
utilizado no estado é adquirido 
junto à Cooperativa Central dos 
Produtores Rurais (CCPR), por 
meio de contrato de longa dura-
ção. Essa parceria estimula a pro-
dução de leite em Minas, fortale-
cendo os produtores locais para 
que haja constante crescimento 
em produtividade e qualidade, 
impulsionando a modernização 
das unidades, enquanto consoli-
da o estado como polo na produ-
ção de laticínios.

O CEO da Lactalis no Brasil, 
Roosevelt Junior, reconheceu a 

importância estratégica de Minas 
na produção. O estado sedia sete 
das 23 plantas do grupo no país e 
é responsável por 30% dos funcio-
nários da empresa no Brasil.

“Minas é um estado de suma 
importância para o nosso pre-
sente, mas também para o nosso 
futuro onde, caminhando junto 
com o governo, com os produto-
res, com toda a cadeia de produ-
ção, vamos continuar crescendo 
e investindo para gerar cada vez 
mais negócios para a empresa, 
mas cada vez mais valor para toda 
a nossa cadeia leiteira”, disse.

Além do investimento para a 
ampliação das unidades da em-
presa, a Lactalis também negocia 
um novo Protocolo de Intenções, 
que contempla a adequação do 
tratamento tributário e formali-
zação dos investimentos no estado.
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Projeto desenvolve o empreendedorismo 
social e a solidariedade dos estudantes

MPe: implantação da plataforma de gestão 
eletrônica de processos chega a todas as 
Promotorias de Justiça de Minas Gerais

Governo de Minas inicia instalação das 
antenas do Alô, Minas! - Fase II em mais 41 
distritos e localidades do estado
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Alunos do Colégio Marista São José organizam 
feira para venda de produtos e renda será 
revertida para três instituições da cidade

Programa, que chegou a 150 distritos em 2024, ampliará inclusão digital a mais locais sem cobertura

Com o objetivo de desenvol-
ver o empreendedorismo social e 
a solidariedade dos estudantes, o 
Colégio Marista São José promove 
o projeto Quinquilharias. Desde 
outubro, as turmas do 3º ano do 
Ensino Fundamental fizeram um 
estudo do município, dos bairros e 
da população em situação de vulne-
rabilidade social na cidade. A partir 
desse levantamento, tiveram aulas 

de educação financeira e escolhe-
ram produtos e serviços a serem 
ofertados na escola.

Nesta quinta, às 8h40 e 14h40, 
e na sexta, às 8h40, os grupos vão 
vender itens como doces e salgados 
(produzidos pelas famílias), além 
de objetos em bom estado que não 
utilizam mais, como livros, figu-
rinhas, gibis e brinquedos. Toda a 
renda arrecadada com a venda dos 

produtos será revertida para três 
instituições filantrópicas escolhidas 
pelas turmas: Amor e Vida, Casa 
São Bento e Fundação Sara.

Este projeto busca estimular o 
empreendedorismo ainda na infân-
cia e é uma ação que conta com a 
participação ativa das famílias des-
de a organização dos produtos até 
a escolha das instituições, arrecada-
ção e doação dos valores.

Mais 41 localidades e distritos 
do estado passarão a ter acesso à 
telefonia móvel e internet com tec-
nologia 4G. O Governo de Minas, 
por meio das secretarias de Esta-
do de Planejamento e Gestão (Se-
plag-MG) e da Fazenda (SEF/MG), 
assinou nesta terça-feira (26/11) a 
ordem de início para a instalação 
das antenas do programa Alô, Mi-
nas! que entra na segunda fase e 
amplia a inclusão digital para os 
cidadãos mineiros em locais que 
não têm cobertura.

A iniciativa, coordenada pela 
Seplag-MG, chegou a 150 localida-
des este ano e agora irá chegar a 

novos locais ainda não atendidos 
pelo serviço. O governador Romeu 
Zema acompanhou a assinatura e 
considerou que o programa é de 
extrema importância para Minas 
Gerais, uma vez que ele leva ser-
viço de telefonia e internet para 
todas as localidades do estado.

“Nós queremos que todos es-
tes cantos de Minas venham a ser 
atendidos. Significa mais dignida-
de, acesso ao MG App que, inclu-
sive, ajuda na área da segurança 
pública e na oferta de serviços ao 
cidadão”, enfatizou Romeu Zema.

A segunda etapa do Alô, Minas! 
é voltada para distritos e localida-

des com, no mínimo, 500 eleito-
res totais, tendo como base os 
dados atualizados do Tribunal Re-
gional Eleitoral de Minas Gerais 
(TRE-MG), ou que possuam um 
local de ensino com, no mínimo, 
200 alunos matriculados, consi-
derando os dados atualizados da 
Secretaria de Estado de Educação 
de Minas Gerais (SEE/MG). 

“Estamos ampliando essa co-
bertura a regiões que não foram 
beneficiadas na primeira fase do 
programa. Esse é um desafio que 
estamos empenhados desde o 
início da gestão, buscando fazer 
funcionar aquilo que mais impor-

ta, serviços de qualidade, fáceis, 
simples, desburocratizados e cada 
vez mais próximos do cidadão mi-
neiro”, destacou a secretária de 
Estado de Planejamento e Gestão, 
Luísa Barreto.

O edital foi vencido pela ope-
radora Vivo, que atenderá esses 41 
distritos e localidades com sinal de 
celular em até 24 meses. “Espera-
mos que outros estados criem um 
modelo como esse, que possibilita 
às empresas contribuir com servi-
ços digitais tão importantes para a 
população”, disse o diretor de Re-
lações Institucionais da operadora 
Vivo, Alcineu Garcia Villela Junior.

Neste mês de novembro, a pla-
taforma tecnológica MPe alcançou 
100% das Promotorias de Justiça 
do estado. Lançada pelo Ministério 
Público de Minas Gerais (MPMG) 
em dezembro de 2021, a platafor-
ma é uma solução inovadora para 
a gestão e o processamento eletrô-
nico de feitos de forma centraliza-
da. A iniciativa visa modernizar e 
otimizar o sistema de processos do 
MPMG, proporcionando um acesso 

mais ágil e eficiente para o cidadão. 

PROPOSTA INOVADORA 

O MPe se destaca por sua capaci-
dade de integrar diferentes funcio-
nalidades dentro de uma única pla-
taforma. Dentre as suas principais 
características, destacam-se: 

- Gestão centralizada: com o 
MPe todos os processos são geridos 
de forma unificada, permitindo um 

controle mais eficiente e reduzindo 
a burocracia; 

- Acesso digital ao cidadão: a pla-
taforma oferece a possibilidade de 
acessar informações e acompanhar 
o andamento dos processos de for-
ma on-line, garantindo transparên-
cia e comodidade; 

- Automação de processos: a 
automação de tarefas repetitivas e 
manuais é um dos grandes diferen-
ciais, permitindo que os profissio-

nais se concentrem em atividades 
mais estratégicas; 

- Segurança de dados: com 
protocolos de segurança, o MPe 
assegura a proteção das informa-
ções sensíveis e a privacidade dos 
usuários. 

IMPLANTAÇÃO GRADATIVA 

Após o lançamento, a imple-
mentação do MPe foi realizada de 

forma gradual. Este processo cuida-
doso garantiu que cada etapa fosse 
ajustada e adaptada às necessida-
des específicas de cada unidade. 
Agora, a plataforma alcançou todas 
as Promotorias do estado, um im-
portante marco em sua trajetória 
de expansão. 

Segundo o coordenador de Pla-
nejamento Institucional, promotor 
de Justiça Rafael Henrique Martins 
Fernandes, “o MPe não apenas re-

presenta um avanço tecnológico, 
mas também um compromisso 
com a melhoria contínua dos ser-
viços prestados à sociedade. Com a 
agilidade na tramitação dos proces-
sos, a gestão eficaz da informação e 
a aproximação social, o Ministério 
Público reforça seu papel essencial 
de estar mais próximo da popula-
ção, cumprindo sua missão de de-
fender os interesses públicos com 
eficiência e transparência”.

A proposta do Alô, Minas! é re-
duzir as desigualdades regionais, 
promovendo o desenvolvimento 
econômico e social das áreas con-
templadas, facilitando o acesso da 
população mineira aos serviços 
públicos digitais. A Fase I do pro-
grama instalou 150 antenas, bene-
ficiando mais de 110 mil mineiros. 
Confira aqui as localidades já con-
templadas.

A nova etapa do programa am-
plia a cobertura nas regiões dos 
Vales do Jequitinhonha Mucuri e 
Norte de Minas, incluindo tam-
bém o Alto Paranaíba, Central, 
Zona da Mata e Sul de Minas. De 
acordo com o subsecretário de 
Transformação Digital e Atendi-
mento ao Cidadão, Rodrigo  Di-
niz, a expectativa é que 28 mil mi-
neiros sejam atendidos nesta nova 
etapa. “Vamos continuar atuando 
junto aos municípios para conec-
tar todas as regiões do estado com 
essa iniciativa que transforma a 
vida dos mineiros”, afirmou o sub-
secretário.

A Seplag-MG seleciona empre-
sas prestadoras de serviço de tele-
fonia móvel, que recebem incenti-
vos fiscais por meio da Secretaria 
de Estado de Fazenda, para ga-

rantir a infraestrutura necessária 
para ampliar o acesso digital nos 
lugares selecionados, após chama-
mento público. 

“Esse é um projeto essencial 
para a infraestrutura de todas 
as regiões do estado. Por meio 
de uma gestão pública financeira 
conseguimos entregar iniciativas 
necessárias a sociedade”, disse o 
secretário de Estado de Fazenda, 
Luiz Claudio Gomes.

Os municípios contemplados 
no programa têm responsabilida-
des, como prover e disponibilizar 
terreno para que a operadora pres-
tadora do serviço possa construir 
e instalar a torre de telefonia por 
um período de 20 anos, de acordo 
com aspectos técnicos para cober-
tura do sinal.

O Alô, Minas! foi lançado pela 
Seplag-MG, em 2020, como parte 
do projeto estratégico Minas Aten-
de. As primeiras ativações de ante-
nas ocorreram em maio de 2022 e, 
desde então, novas antenas foram 
instaladas gradativamente nos 
municípios contemplados. Tam-
bém em 2022, o programa ativou 
a primeira antena com tecnologia 
5G em área rural do país, na loca-
lidade de Parque das Árvores, no 
município de Nova Ponte, no Tri-
ângulo Mineiro.
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Nesta Black Friday, evite a "black fraude"

Ofício solicita psicóloga no 
presídio Alvorada

Fim de ano pede atenção redobrada para 
não cair em golpes virtuais

Consumidor pode ser ressarcido pela Cemig em 
caso de equipamentos danificados por picos de 
energia

Nesta sexta-feira, 29 de novem-
bro, o comércio irá promover a Black 
Friday, que já se tornou uma das da-
tas mais importantes do ano, graças 
às ofertas que atraem a atenção de 
milhares de consumidores. Com ori-
gem no comércio eletrônico, a Black 
Friday atualmente alcança também 
os estabelecimentos físicos, nos mais 
diversos segmentos de mercado.

Consumidores precisam, entre-
tanto, estar atentos às investidas de 
golpistas, que aproveitam o grande 
fluxo comercial para praticar crimes, 
o que pode ser evitado com a adoção 
de alguns cuidados, segundo que 
orienta o Procon de Montes Claros.

No comércio eletrônico, os gol-
pes mais comuns estão relacionados 
a sites fraudulentos, que simulam a 
aparência de fornecedores renoma-

dos no mercado para induzir o con-
sumidor a erro. Neste caso, o Procon 
Montes Claros orienta que os consu-
midores não cliquem em links enca-
minhados por terceiros desconheci-
dos, uma vez que os mesmos podem 
direcionar o consumidor para sites 
falsos.

Os consumidores devem ainda 
verificar atentamente o endereço 
dos sites que estiverem visitando, 
bem como pesquisar acerca da re-
putação daquela loja online em fer-
ramentas como o Reclame Aqui, na 
qual outros consumidores relatam 
suas experiências de compra.

As ofertas com preços extrema-
mente abaixo da média de mercado 
e que somente oferecem a possi-
bilidade de pagamento por PIX 
ou boleto bancário também car-

regam grandes chances de serem 
fraudulentas, devendo os consu-
midores evitar a contratação nes-
tes casos.

O Procon orienta ainda os 
consumidores que pretendem 
aproveitar as ofertas nas lojas fí-
sicas a solicitarem do fornecedor 
informações detalhadas sobre o 
produto, como a possibilidade de 
troca e se o produto é de mostru-
ário, uma vez que a informação é 
um direito básico do consumidor.

Caso os consumidores encon-
trem ofertas suspeitas ou preci-
sem de alguma orientação antes 
de realizar as compras, podem 
procurar o Procon Montes Claros, 
situado na Rua Justino Câmara, 
93, Centro. Os telefones são o 
2211-3359 / 3360 / 3361.

A aproximação das festas de fim 
de ano já sinaliza que 2024 está 
prestes a acabar. Se por um lado o 
período convida a celebrar as boas 

novas de mais um ano, por outros 
lados é preciso estar atento para 
que a diversão não se transforme 
em aborrecimentos e prejuízos 

financeiros. É que nessa época de 
mercado aquecido, aumenta, tam-
bém, a atuação dos cibercrimino-
sos.

No período chuvoso, é comum 
que os consumidores enfrentem 
problemas causados pela queda no 
fornecimento de energia elétrica, 
que pode ocasionar danos a apare-
lhos eletroeletrônicos.

O que muitos não sabem é que, 
caso os equipamentos domésticos 
sejam danificados por picos de 
energia (seja pela oscilação da ten-
são ou pelo retorno da energia após 
uma interrupção), os consumidores 
têm o direito de solicitar à Cemig o 
conserto ou a substituição do equi-

pamento danificado, ou ainda o 
pagamento do valor equivalente do 
produto.

Para ter acesso a esse direito, o 
consumidor deve incialmente regis-
trar a Solicitação de Ressarcimento 
através do Cemig Atende Web, pelo 
telefone 116, ou diretamente, na 
Agência da Cemig.

O Procon Montes Claros orienta, 
pelos termos da Agência Nacional 
de Energia Elétrica, que o consu-
midor apresente alguns dados à 
Cemig para que a demanda possa 

ser analisada, sendo eles: CPF/CNPJ 
e um documento oficial com foto; 
número da instalação onde ocorreu 
o fato; data e horário provável da 
ocorrência do dano; relato do pro-
blema apresentado; e uma relação 
com a descrição e as características 
gerais do equipamento danificado, 
como marca e modelo.

O prazo para que o consumidor 
apresente a sua solicitação à Cemig 
é de 5 (cinco) anos, visto que, con-
forme normatiza o Código de Defe-
sa do Consumidor, trata-se de um 

acidente de consumo em virtude de 
um fato do serviço.

O prazo para que a Cemig res-
ponda à solicitação é de 15 (quinze) 
dias, caso a mesma tenha sido feita 
em até 90 (noventa) dias da ocor-
rência do dano, e de 30 (trinta) dias, 
caso a solicitação seja feita mais de 
90 (noventa) dias após a ocorrência.

No caso de equipamentos uti-
lizados para acondicionamento de 
alimentos perecíveis ou medicamen-
tos, a Cemig deve realizar a verifica-
ção em até 1 (um) dia útil, contado 

da data do registro da solicitação 
de ressarcimento. Para demais 
equipamentos, o prazo é de 10 
(dez) dias.

Caso o consumidor apresente 
a solicitação diretamente à Cemig 
mas não obtenha êxito, poderá 
procurar o Procon, para que seja 
verificado em procedimento se 
deveria de fato haver o ressarci-
mento. Na hipótese de o consumi-
dor precisar realizar os reparos 
antes da conclusão do procedi-
mento, poderá fazê-lo, devendo 

apresentar a nota fiscal do con-
serto, com indicação da data da 
realização do serviço e descrição 
do equipamento consertado, laudo 
emitido por profissional qualifica-
do atestando o motivo do proble-
ma, dois orçamentos detalhados e 
as peças danificadas e substituídas.

O consumidor que precisar de 
mais orientações poderá consul-
tar o Procon Montes Claros na 
Rua Justino Câmara, 93 - Centro. 
Ou ainda acionar o órgão pelos 
telefones 2211-3359 / 3360 / 3361.

Durante a reunião ordinária des-
ta terça-feira (26), a vereadora Graça 
da Casa do Motor (União) reivindi-
cou ao Executivo a adição de uma 
psicóloga no quadro de funcionários 
do presídio Alvorada, em Montes 
Claros.

Atualmente, o presídio conta 
com, aproximadamente, 100 de-
tentas e apenas psicólogos do sexo 
masculino disponíveis para atendi-

mento. O pedido foi feito à parla-
mentar pelos familiares das presas. 
Segundo a vereadora Graça, as mu-
lheres se sentiriam mais à vontade 
e confortáveis de conversarem com 
outra mulher e o objetivo do pedido 
é sensibilizar o prefeito para a causa. 

“Dentro da prisão já é uma reali-
dade tão difícil, as presas precisam 
ter, pelo menos, o poder de escolher 
com qual profissional ela quer se 

consultar, para conversar, desabafar, 
e a relação de mulher para mulher 
pode ser mais fácil”, explica a verea-
dora, Graça da Casa do Motor. 

Giulia Miranda é advogada cri-
minalista e conhece bem a realidade 
um presídio, principalmente o femi-
nino. Para ela, a presença de uma 
psicóloga seria um grande avanço 
no tratamento das detentas. 

“Contar com psicólogas nos 

presídios representaria um avan-
ço significativo ao acesso à saúde 
mental. Além de contribuir para 
o bem-estar emocional das inter-
nas, essa atuação pode auxiliar na 
ressocialização, o que pode vir a 
beneficiar a sociedade como um 
todo”, afirma. 

O ofício foi encaminhado para 
o Prefeito e secretárias pertinen-
tes. (MARIANA VITORINO)

PROCON ALERTA

FIQUE LIGADO

Analista do Sicoob Credinor compartilha dicas para aproveitar o fim de ano sem surpresas 
indesejadas

Para o comércio, o Natal está 
entre os três períodos de maior 
volume de vendas do ano. E é jus-
tamente durante essa alta no mer-
cado que cibercriminosos intensi-
ficam suas ações, aproveitando a 
demanda crescente para enganar 
consumidores. Cada vez mais, esses 
criminosos se adaptam e criam es-
tratégias para aplicar golpes.

Para evitar cair nas armadilhas 
desses “profissionais”, o analista de 
gestão de riscos e conformidades 
do Sicoob Credinor, Bruno Saraiva, 
compartilha algumas dicas essen-
ciais. E, como diz o ditado: “quando 
a oferta é boa demais, desconfie”.

“Os cibercriminosos são es-
pecialistas em tirar proveito da 
euforia do consumidor no fim de 
ano. Por isso é importante sempre 
verificar a autenticidade dos sites 
em que você realiza suas compras. 
Sites desconhecidos podem ser um 
terreno fértil para fraudes”, reco-
menda.

Durante a Black Friday, é ainda 
mais importante verificar a auten-

ticidade dos sites. “Antes de fina-
lizar a compra, sempre pesquise o 
histórico do site, leia avaliações de 
outros consumidores e procure por 
sinais de segurança, como o cadea-
do no navegador. Também é essen-
cial comparar os preços com outras 
lojas”, orienta.

Além disso, o especialista en-
fatiza a importância de ficar aten-
to a ofertas irresistíveis. “Se uma 
promoção parece boa demais para 
ser verdade, desconfie. Os golpistas 
tentam atrair vítimas com preços 
muito abaixo do mercado e muitas 
vezes, o ‘desconto imperdível’ não 
é tão vantajoso quanto parece”, 
afirma.

Outro ponto crucial, segundo 
Bruno, é a segurança ao utilizar 
cartões de crédito ou débito online. 
“Evite realizar compras em redes 
Wi-Fi públicas. Prefira sempre uma 
conexão segura, como a sua rede 
doméstica ou uma conexão móvel. 
O uso do cartão virtual também é 
uma opção a se considerar, já que li-
mita o uso dos seus dados bancários 

reais”, pontua.
Bruno também alerta sobre o cui-

dado com as mensagens recebidas. 
“Desconfie de e-mails ou mensagens 
de texto que prometem grandes 
descontos ou prêmios. Muitas vezes, 
esses comunicados são tentativas de 
phishing, em que o golpista tenta 
obter seus dados pessoais”, explica.

Por fim, ele sugere que, ao reali-
zar compras, a pessoa deve sempre 
verificar as condições de pagamento 
e prazos de entrega. “Se o vendedor 
não fornece essas informações de 
forma clara, é melhor procurar ou-
tra opção”, aconselha.

Em um período marcado pela 
correria das compras e pelas pro-
moções tentadoras, é fundamental 
manter a vigilância. A combinação 
de alta demanda e novas estratégias 
dos cibercriminosos exige que os 
consumidores estejam mais atentos 
do que nunca. Com as orientações 
do especialista e adotando boas prá-
ticas de segurança, é possível evitar 
prejuízos e garantir que o fim de 
ano seja apenas de celebração. 
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Associação Presente realiza Bazar com 
quase 2 mil peças a partir de R$ 5,00 em 
prol de pacientes oncológicos

Evento vai marcar a chegada do Papai 
Noel em Montes Claros

Governo de Minas amplia acesso à saúde 
ocular de crianças e adolescentes

ENTÃO É NATAL…

PROGRAMA MIGUILIM

A Associação Presente, que há 
20 anos acolhe e oferece suporte 
gratuito a pacientes com câncer 
do Norte de Minas, realiza mais 
uma edição do Bazar Presente nos 
dias 6 e 7 de dezembro, em Mon-
tes Claros. Este ano, o evento traz 
novidades, incluindo um acervo 
impressionante que já conta com 
quase 2 mil peças, entre roupas, 
calçados, acessórios e itens de 
casa e decoração, com preços a 
partir de R$ 5,00.

Outro destaque desta edição é 
o novo horário de atendimento, 
pensado para ampliar o acesso ao 
público: no dia 6 de dezembro, o 
bazar abrirá suas portas às 18h, 
permitindo que trabalhadores par-
ticipem logo no início. Já no dia 7 
de dezembro, o evento começa às 
8h, garantindo mais tempo para as 
compras. Sobre a novidade, a pre-
sidente da Associação e oncologis-
ta, Dra. Priscila Miranda, explica:

 “A proposta é dar a oportuni-

dade de quem trabalha também 
participar do bazar e estar entre 
os primeiros a escolher as peças 
mais lindas. Queremos que todos 
tenham a chance de contribuir e 
levar para casa itens de qualida-
de.”

Além disso, Dra. Priscila re-
força a relevância do bazar neste 
momento tão especial para a ins-
tituição:

 “O Bazar Presente é essen-
cial para o equilíbrio financeiro 
da Associação, especialmente em 
2024, um ano em que assumimos 
novos desafios, como o Hospice 
Jesuína Rosa Silva. Essa nova obra 
já acolheu centenas de famílias e 
proporcionou conforto espiritu-
al e emocional a muitas pessoas 
que foram recolhidas por Jesus. 
Contudo, essa missão gera custos 
que ainda estamos nos adaptando 
para arcar, e o bazar é uma forma 
concreta de mantermos nosso tra-
balho vivo e sustentável.”

O Bazar Presente é uma das 
principais fontes de arrecadação 
da Associação, cuja missão é ofere-
cer acolhimento integral e gratuito 
a pacientes em tratamento contra 
o câncer. Todo o valor arrecadado 
será destinado à manutenção dos 
projetos da instituição, que in-
cluem distribuição de medicamen-
tos, refeições, apoio psicológico e 
atendimento multidisciplinar.

Além de contribuir com uma 
causa nobre, o público terá acesso 
a peças de alta qualidade, novas 
e seminovas, com preços acessí-
veis, e poderá transformar suas 
compras em um gesto de solida-
riedade.

A força do voluntariado: o co-
ração do Bazar Presente

O sucesso do Bazar Presente 
é fruto do trabalho incansável de 
dezenas de voluntárias de Montes 
Claros, que, movidas pela soli-

dariedade, dedicam seu tempo e 
talento para tornar o evento possí-
vel. Desde a arrecadação das peças 
até a organização final do ambien-
te, essas mulheres desempenham 
um papel essencial em todas as 
etapas do bazar. Elas se revezam 
na triagem, lavagem, passagem, 
precificação e disposição dos itens, 
garantindo que o público encontre 
um ambiente organizado e produ-
tos de alta qualidade.

Além disso, o evento também 
conta com o apoio de diversas em-
presas e lojistas de Montes Claros, 
que realizam doações importantes 
para compor o acervo do bazar. 
Essa rede de apoio é fundamental 
para o sucesso do projeto e reflete 
o espírito de união da comunidade 
em prol de uma causa tão nobre.

Segundo a presidente da As-
sociação, Dra. Priscila Miranda, o 
trabalho das voluntárias é indispen-
sável:

 “Sem essas voluntárias, o Bazar 

Presente não existiria. Nossa equi-
pe de funcionários é reduzida e não 
conseguiria realizar um evento tão 
grandioso sozinha. É emocionante 
ver o compromisso e o carinho com 
que cada voluntária se dedica a esse 
projeto, que impacta diretamente 
a vida dos nossos pacientes e suas 
famílias.”

O Bazar Presente, portanto, vai 
além de um simples evento de ven-
das: é um símbolo da solidariedade 
e do amor ao próximo, unindo pes-
soas de diferentes setores da socie-
dade em uma verdadeira corrente 
do bem.

Serviço:

Evento: Bazar Presente
Datas e horários:
 • 6 de dezembro: a partir das 

18h
 • 7 de dezembro: a partir das 

8h
Local: Sede da Associação Pre-

sente, Rua João Avelino Neto, 200, 
Canelas, Montes Claros/MG

Informações: Toda a renda será 
revertida para os projetos de apoio 
aos pacientes oncológicos assisti-
dos pela Associação Presente.

Sobre a Associação Presente:

Fundada há 20 anos pela on-
cologista Dra. Priscila Miranda, a 
Associação Presente é um marco 
no apoio a pacientes oncológicos 
do Norte de Minas. A instituição 
oferece acolhimento gratuito, 
alimentação, apoio psicológico, 
medicamentos e suporte multidis-
ciplinar, ajudando a transformar a 
vida de pacientes e suas famílias. 
Com uma abordagem que vai além 
do cuidado físico, a Associação 
promove conforto, dignidade e 
esperança a quem mais precisa.

Participe do Bazar Presente e 
transforme sua compra em um ato 
de amor e solidariedade!

A Prefeitura de Montes Claros, 
em parceria com a Câmara de Di-
rigentes Lojistas (CDL) e diversos 
apoiadores da iniciativa privada, 
realiza na próxima terça-feira, 3 de 
dezembro, o lançamento oficial do 

período natalino no comércio da 
cidade.

O evento será marcado pela 
“chegada do Papai Noel” à Praça 
Doutor Carlos, no centro da cidade. 
O bom velhinho deverá sair em car-

reata às 17h15 do prédio da CDL, 
com destino à região Central. Na 
ocasião, serão acesas as luzes nata-
linas que ornamentarão a principal 
praça do centro da cidade.

O evento vai contar ainda com 

a apresentação da banda da Polícia 
Militar. É importante destacar que 
em 2024 a Prefeitura promove no-
vamente o projeto “Caminhos de 
Luz”, que estabelece parcerias com 
a iniciativa privada para garantir 

beleza e encantamento em diversas 
praças e ruas da cidade.

“Vai ser uma bela noite de lan-
çamento, onde as crianças poderão 
tirar fotos com o Papai Noel. A data 
vai marcar oficialmente o início 

do período natalino, que tem uma 
grande importância para o comér-
cio”, destaca o secretário de Desen-
volvimento Econômico de Montes 
Claros, Edilson Torquato. (BRUNO 
ALBERNAZ)

Miguilim era um garoto do sertão 
que não entendia o universo dos 
adultos. Mas ele viveu uma reviravol-
ta ao receber um par de óculos, que 
o fez enxergar o mundo de forma 
inédita.

Para que as crianças e adolescen-
tes mineiros também possam ver o 
mundo com todas as suas formas e 
cores, o Governo de Minas, por meio 
das Secretarias de Estado de Saúde 
(SES-MG) e de Educação (SEE-MG), 
criou o Programa Miguilim, que leva 
triagens oculares às escolas públicas 
para estudantes de 5 a 18 anos.

As triagens são realizadas por 
professores capacitados que utilizam 
o Teste de Snellen. Caso seja identifi-
cada alguma alteração, os alunos são 
encaminhados para a Atenção Primá-
ria e, em seguida, para consultas na 
Atenção Especializada.

Além do diagnóstico, o programa 
oferece óculos para quem precisa. 
A meta é realizar 107.394 consultas 
e fornecer 32.259 óculos, com um 
investimento superior a R$ 21 mi-
lhões, abrangendo os 769 municí-
pios que aderiram ao Miguilim.

O vice-governador de Minas Ge-
rais ressalta a importância do progra-

ma para o diagnóstico precoce dos 
alunos dentro das salas de aula.

“O Miguilim possibilita, de for-
ma rápida e eficaz, a identificação 
de alguma doença visual na criança 
ou adolescente. E, com o progra-
ma, o Governo de Minas garante o 
tratamento definitivo e o acompa-
nhamento daquele estudante, que 
poderá seguir seu aproveitamento 
escolar da melhor maneira”, explica 
Professor Mateus.

O secretário de Estado de Saú-
de, Fábio Baccheretti, destaca que o 
programa contribui para reduzir os 
vazios assistenciais em oftalmologia. 
“Identificar problemas visuais logo 
na infância é crucial para o apren-
dizado, a socialização e a qualidade 
visual na vida adulta”, pontua.

“Já estamos colhendo resultados 
muito positivos, com crianças e ado-
lescentes, desde a educação básica 
até o ensino médio, sendo triados, 
encaminhados, recebendo os óculos 
e melhorando o desempenho esco-
lar”, afirma.

Para Igor de Alvarenga, secretário 
de Estado de Educação, o programa 
reforça o compromisso do Governo 
de Minas com o cuidado integral dos 

estudantes da rede estadual.
“Integramos saúde e educação 

para prevenir a evasão escolar e ga-
rantir que nossos alunos tenham as 
condições necessárias para desen-
volver todo o seu potencial”, ressal-
ta.

“Essa iniciativa reflete o esforço 
coletivo das Secretarias de Saúde 
e Educação em promover políticas 
públicas transformadoras em Minas 
Gerais”, afirma Igor de Alvarenga.

Um olhar que faz a diferença

Histórias como a de Sophia, de 
10 anos, em Sacramento, ilustram a 
importância do programa. Antes dos 
óculos, ela se queixava de dores de 
cabeça e dificuldade para estudar.

“Ela passou pela triagem na esco-
la, foi encaminhada para o oftalmo-
logista e então recebeu os óculos. 
Desde então, já percebemos a me-
lhora dela na escola e nas atividades 
diárias, tanto em casa quanto na re-
alização das atividades escolares, e 
estamos muito felizes ”, comemora o 
pai, Leonardo Bernardes.

Rosilene Carvalho, professora de 
São Sebastião do Maranhão, reforça 

Com investimento de mais de R$ 21 milhões, 769 municípios aderiram ao programa
que o treinamento recebido pelo 
Miguilim capacita os educadores a 
identificar precocemente problemas 
de visão, impactando positivamente 
o ensino-aprendizagem.

“Com melhor visão, os alunos 
aprendem mais, têm desempenho 
superior em provas e aprendizado 
mais efetivo”, conclui.

Rede de cuidados ampliada

Além do Miguilim, o Governo 
de Minas está estruturando a Rede 
de Atenção Oftalmológica, que vai 
ampliar o acesso a consultas, trata-
mentos e cirurgias, com orçamento 

de R$ 67 milhões para o seu cofinan-
ciamento.

A Política Estadual de Oftalmolo-
gia assegura que toda criança tenha 
sua primeira consulta oftalmológica 
no primeiro ano de vida. A rede tam-
bém inclui cuidados para glaucoma, 
câncer e catarata, além da reabili-
tação visual, oferecendo suporte 
especializado para pessoas com de-
ficiência.

Os Centros Especializados em 
Reabilitação (CER) são fundamen-
tais nesse processo. Em Minas Ge-
rais, 18 serviços oferecem suporte 
a diversas modalidades de reabilita-
ção, como visual, auditiva e física, 

assegurando um atendimento inte-
gral.

Saúde auditiva integrada

O Miguilim também vai atuar na 
detecção de problemas auditivos 
na rede pública de ensino, com re-
cursos na ordem de R$ 14 milhões, 
destinados à estruturação dos ser-
viços e realização de exames e con-
sultas especializadas.

Esse eixo está em fase de im-
plantação e, até agora, 83 Serviços 
de Saúde Auditiva na Infância, de 
72 microrregiões do estado, já ade-
riram ao programa.
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PCMG prende homem investigado por 
tentativa de feminicídio e de homicídio 
em Itacarambi

Policiais militares 
salvam bebê de 1 mês 
de vida após engasgo 
em Montes Claros

Idosa desaparecida é 
encontrada em Januária sendo 
protegida por cão de estimação

Dois homens são presos após 
duplo homicídio em Montes 
Claros

A Polícia Civil de Minas Ge-
rais (PCMG) cumpriu, na manhã 
desta quarta-feira (27/11), um 
mandado de prisão preventiva 
contra um homem de 41 anos, 
investigado por tentativa de fe-
minicídio e homicídio tentado 
contra a ex-mulher, de 34 anos, 
e os dois filhos do casal, de 15 e 

18 anos. A prisão ocorreu na área 
rural de Itacarambi, no Norte de 
Minas Gerais.

As investigações tiveram iní-
cio em 26 de outubro deste ano, 
quando o suspeito, em estado 
de embriaguez, chegou em casa 
e agrediu a ex-companheira e 
os filhos com golpes de cabo de 

vassoura, socos e chutes. Além 
das agressões físicas, o homem 
destruiu móveis e ateou fogo no 
quarto dos filhos.

Segundo relatos, antes de fu-
gir pelo matagal, o suspeito ame-
açou matar os familiares e vizi-
nhos, afirmando que se tornaria 
o próximo “Lázaro”, em referên-

cia ao criminoso nacionalmente 
conhecido por uma série de cri-
mes em Goiás. As vítimas foram 
amparadas por vizinhos até a 
chegada da polícia.

O delegado William Araújo ex-
plicou que, diante da gravidade 
dos fatos e do temor causado pe-
las ameaças, foi solicitado o man-

dado de prisão preventiva. “Com 
a expedição da cautelar, monta-
mos uma operação para efetivar a 
prisão e evitar qualquer tentativa de 
fuga do investigado para o matagal, 
o que dificultaria sua localização”, 
detalhou.

Durante a operação, o suspeito 
foi encontrado em sua residência. 

“A casa estava cercada. Ele tentou 
fugir, mas não conseguiu e acabou 
se escondendo debaixo da cama, 
onde foi localizado pela equipe”, 
informou o delegado.

Com a prisão formalizada, o ho-
mem foi encaminhado ao sistema 
prisional, onde permanece à dis-
posição da Justiça.

ÉLID NORONHA

Um bebê de apenas 1 mês foi sal-
vo de um engasgo graças à ação rá-
pida de policiais militares, na última 
terça-feira (26), no bairro Renascen-
ça, em Montes Claros.

Os agentes realizavam uma 
operação na região quando foram 
abordados pelo tio da criança, que, 
desesperado, pediu ajuda ao relatar 
que o sobrinho estava engasgado. Ao 

chegarem à residência, encontraram 
os pais aflitos com o bebê nos braços.

Um dos policiais imediatamente 
assumiu a situação e iniciou a ma-
nobra de Heimlich adaptada para 
lactentes, técnica utilizada para deso-
bstruir as vias respiratórias. A equipe 
se revezou na aplicação da técnica até 
que o bebê voltou a respirar normal-
mente.

Após o socorro inicial, a criança 
foi levada consciente ao hospital 

para avaliação médica.
O motivo do engasgo não foi 

divulgado, mas o caso ressalta a 
importância do preparo técnico 
das equipes de segurança pública 
e o valor do conhecimento de pri-
meiros socorros. Graças à atuação 
ágil e eficiente dos policiais, uma 
situação que poderia ter termina-
do de forma trágica foi revertida, 
trazendo alívio e gratidão à famí-
lia.

ÉLID NORONHA

Uma idosa de 78 anos foi resga-
tada na última terça-feira (26) após 
desaparecer na Comunidade Qui-
lombola de Sítio Novo, em Januária. 
O desfecho comovente foi marcado 
pela presença fiel de seu cão de es-
timação, que permaneceu ao lado 
dela o tempo todo, impedindo que 
qualquer pessoa se aproximasse.

O Corpo de Bombeiros foi acio-
nado após os familiares relatarem 

que a idosa havia sido vista pela úl-
tima vez na tarde de segunda-feira 
(25), em sua residência. As buscas 
começaram com suporte aéreo de 
um drone equipado com câmera 
termal, além de buscas terrestres em 
uma mata próxima à casa. Contudo, 
as operações foram interrompidas 
no início da madrugada e retomadas 
na manhã seguinte.

Durante a busca, uma pista sur-
giu: uma mulher com características 
similares à da vítima teria sido vista 

em uma estrada próxima ao povo-
ado de Água Viva. Após vasculhar 
a área, os Bombeiros localizaram a 
idosa em uma plantação de cana e 
mamão, a cerca de 5 km de sua casa.

A idosa estava confusa, desi-
dratada e debilitada, mas em todo 
momento acompanhada de seu cão, 
que demonstrava um instinto pro-
tetor e impedia a aproximação da 
equipe de resgate. “Tivemos que ga-
nhar a confiança do cão antes de nos 
aproximarmos dela. Foi um momen-

to marcante, que mostrou a ligação 
entre os dois”, contou o cabo Luiz 
Fróes, do Corpo de Bombeiros.

Depois de tranquilizar o animal 
e deixá-lo em segurança na casa da 
idosa, os militares prestaram os pri-
meiros socorros à vítima e a levaram 
para o hospital de Januária, onde ela 
recebeu os cuidados necessários.

O episódio reforça a lealdade dos 
animais e a importância da mobiliza-
ção comunitária e das equipes de 
resgate em situações de emergência.

ÉLID NORONHA

Dois homens, de 26 e 27 anos, 
foram presos nesta terça-feira (26) 
na comunidade de Ermidinha, em 
Montes Claros, por envolvimento 
em um duplo homicídio ocorrido na 
Vila Castelo Branco na noite anterior. 
Segundo a Polícia Militar, uma arma 
utilizada no crime foi apreendida em 

uma chácara localizada em Cabecei-
ras, além de uma barra de maconha e 
um veículo com as características do 
utilizado no ataque.

O crime ocorreu na segunda-
-feira (25), quando os militares 
foram acionados e encontraram as 
vítimas feridas e caídas no chão. O 
Samu foi chamado e constatou os 
óbitos no local. A perícia da Polícia 

Civil indicou que um dos homens 
foi atingido por dois tiros na cabe-
ça, enquanto o outro recebeu três 
disparos no pescoço, clavícula e 
lombar.

De acordo com as investigações 
iniciais, um carro branco foi visto 
na cena do crime. Um dos ocupan-
tes desceu do veículo e efetuou os 
disparos, fugindo em direção ao 

bairro Eldorado logo após. A polí-
cia trabalha com a hipótese de que 
o crime esteja relacionado a dívidas 
contraídas por uma das vítimas.

Os dois suspeitos foram encami-
nhados à delegacia e permanecem 
à disposição da Justiça. A investi-
gação segue em andamento para 
esclarecer todos os detalhes do 
caso e identificar outros possíveis 
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Ministra da Saúde anuncia renovação 
de frota do SAMU Macro Norte

Cemig alcança a liderança no mercado varejista 
e vendas ultrapassam a barreira dos 100MW 
médios 

Tentativas de fraudes em compras virtuais 
geraram prejuízos estimados em R$ 1,2 bi

Nesta terça-feira (26), em Bra-
sília, aconteceu uma reunião entre 
autoridades do Ministério da Saúde 
e representantes do Consórcio Inter-
municipal de Saúde da Rede de Ur-
gência do Norte de Minas (Cisrun). 
Em pauta estavam novidades que 
beneficiarão a população do Norte 
de Minas que é atendida pelo SAMU 
Macro Norte.

Participaram do encontro o presi-

dente do Cisrun, Rômulo Carneiro, 
a diretora executiva, Zildete Souza, e 
a assessora jurídica, Roberta Soares, 
enquanto a ministra da Saúde, Nísia 
Lima, e o ministro das Relações Ins-
titucionais, Alexandre Padilha, repre-
sentaram o Governo Federal.

Durante o encontro, que ainda 
contou com a presença do deputa-
do federal Paulo Guedes e de uma 
comitiva formada por prefeitos que 

compõem o Cisrun, foram anuncia-
das diversas ações que beneficiarão a 
população de cerca de 1,7 milhão de 
pessoas que está na área de cobertu-
ra do SAMU Macro Norte.

Os presentes ouviram os repre-
sentantes do Governo Federal dis-
seram ter ciência da importância do 
SAMU Macro Norte para a região, da 
qualidade do trabalho realizado e 
sobre a necessidade de investimento 

no serviço. Desta forma, foi solicita-
do, pelos representantes do Cisrun, 
um empenho para que possa haver 
a troca da frota do SAMU, uma vez 
que a última renovação dos veículos 
aconteceu no final de 2019.

Após acolher os pedidos da di-
reção do Cisrun e dos prefeitos 
consorciados, a ministra afirmou 
que, nos próximos meses, haverá a 
atualização na frota de ambulâncias 

e que também haverá um investi-
mento que possibilite a instalação 
de novas bases na área de atuação da 
instituição para a ampliação da co-
bertura do atendimento de urgência 
e emergência.

 “Atualmente, o Cisrun conta com 
60 ambulâncias nas nossas 45 bases 
descentralizadas implantadas no 
Norte de Minas. Como o serviço fun-
ciona 24 horas por dia, os veículos 

sofrem um desgaste maior devido 
às características da nossa região. As 
ambulâncias trafegam por vias não 
pavimentadas, enfrentam bancos 
de areia na seca e lama no período 
chuvoso, fazendo com que nossos 
veículos se deteriorem antes do tem-
po previsto”, disse o presidente do 
Cisrun, Rômulo Carneiro, sobre a 
importância da agilidade na renova-
ção de frota de ambulâncias.

A Cemig atingiu um marco his-
tórico ao se tornar a primeira co-
mercializadora varejista a ultrapas-
sar 100 megawatts médios (MWm) 
em volume de energia entregue no 
Mercado Livre de Energia Varejista. 
Os dados, referentes ao mês de 
setembro, foram disponibilizados 
pela Câmara de Comercialização 
de Energia Elétrica (CCEE). Com 
esse patamar de vendas, a Cemig 
alcançou a liderança do Mercado 
Varejista.

Desde sua criação, a Cemig se 
firmou como líder do Mercado Li-
vre de Energia, conquistando um 
market share de 15% no mercado 
nacional. Em agosto passado, a Ce-
mig já havia conquistado a lideran-

ça no Mercado Livre Varejista em 
número de clientes e, agora, essa 
liderança se consolida com o maior 
volume de vendas.

Além disso, em apenas um mês, 
a companhia aumentou seu volu-
me de energia contratada de 88,2 
MWm para 101,3 MWm, registran-
do um crescimento de 14,8%.

De acordo com o vice-presiden-
te de Comercialização da Cemig, 
Dimas Costa, essa conquista evi-
dencia a robustez da companhia 
no mercado varejista, o qual tem 
apresentado um crescimento expo-
nencial desde a abertura para clien-
tes de média tensão em janeiro de 
2024.

“A Cemig lidera esse movimen-

to impulsionada por iniciativas 
pioneiras, como a plataforma de 
e-commerce lançada em junho do 
ano passado pelo site Energia Livre 
Cemig, e parcerias com entidades 
de todo o país através do Progra-
ma de Pontos. Além disso, a com-
panhia possui um parque gerador 
100% limpo e renovável, o que 
possibilita que os clientes compro-
vem a redução da emissão de ga-
ses do efeito estufas por meio dos 
Certificados de Energia Renovável 
(REC)”, explica.

Nos últimos 12 meses, o Merca-
do Livre de Energia registrou a ade-
são de 14.248 novos consumidores 
com perfil varejista, sendo 1.910 
apenas no último mês. 

Mais de 1 milhão de tentativas 
de fraude em compras virtuais fo-
ram registradas no Brasil entre ja-
neiro e junho deste ano, segundo o 
Mapa da Fraude, desenvolvido pela 
ClearSale – empresa de inteligência 
de dados para prevenção deste tipo 
de crime. O número representa um 
valor estimado em R$ 1,2 bilhão. 
Ainda conforme o levantamento, a 
maioria dos casos, envolveu uso in-
devido de dados pessoais e cartões 
em negócios online.

Outro indicador preocupante 
é o apresentado no Instituto Da-
taSenado, feito em parceria com a 
Nexus, que revela que 24% da po-
pulação brasileira declara ter sido 
vítima de algum tipo de golpe den-
tro do ambiente digital entre ou-
tubro de 2023 e outubro de 2024. 
No total, são mais 40,85 milhões de 
pessoas que perderam dinheiro em 
função de algum crime cibernético.

Às vésperas da black Friday, os 
números refletem a importância de 
medidas para reduzir a incidência 
de fraudes em negócios online e 
reforçam iniciativas para identifi-

car comportamentos suspeitos e 
educar os consumidores sobre prá-
ticas seguras. Para o consultor do 
Comitê de Meios de Pagamento e 
Antifraude da Câmara Brasileira da 
Economia Digital (camara-e.net), 
Gerson Rolim, a data é de extrema 
relevância para o impulsionamen-
to do comércio eletrônico porque 
cria oportunidades vantajosas para 
consumidores aproveitarem ofertas 
e realizarem compras seguras. Po-
rém, é preciso cuidado e atenção 
tanto de consumidores quanto lo-
jistas.

“A Black Friday é uma data im-
portante para o comércio eletrôni-
co, mas ela faz realmente sentido 
se o comércio adotar práticas que 
reforcem a confiança e experiência 
positiva do consumidor, assim essa 
relação é fortalecida”, ressalta.

Segundo o especialista, a re-
comendação aos consumidores é 
priorizar compras em lojas confi-
áveis, observando se os sites pos-
suem certificados de segurança, e 
evitar clicar em links suspeitos en-
viados por e-mails ou redes sociais.

 “Antes de finalizar a compra, é 
importante conferir as condições 
de troca, devolução e entrega, 
além de guardar comprovantes, 
como notas fiscais e e-mails de con-
firmação, para resolver possíveis 
problemas. Além disso, o consumi-
dor precisa ficar atento para evitar 
armadilhas, que são mais comuns 
em épocas de grande volume de 
transações no comércio eletrônico, 
e garantir que esteja fazendo com-
pras vantajosas de forma segura”, 
observa.

Já para os lojistas, a entidade 
reforça a importância de oferecer 
descontos reais e comunicar de 
forma clara todas as condições de 
venda, como prazos e custos adi-
cionais. Além disso, chama a aten-
ção para o cumprimento das regras 
da Lei Geral de Proteção de Dados 
(LGPD). “Também é importante 
garantir que os sites estejam pre-
parados para lidar com o aumento 
do tráfego e que os dados dos con-
sumidores sejam protegidos contra 
fraudes”, conclui o consultor da 
camara-e.net.

NORTE DE MINAS

Além disso, um a cada quatro brasileiros afirma 
ter perdido dinheiro com golpes aplicados em 
negócios online. Às vésperas da Black Friday, 
os dados revelados em estudos reforçam a 
importância do cuidado e atenção redobrados na 
hora de concluir a compra
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Raimundo comemora a deci-
são de Beto. Guto cede à pressão 
de Eugênia para reatar o namoro. 
Ronaldo convence Mauro a se pas-
sar por Genoca para se aproximar 
de Celeste. Beto e Glorinha selam 
um acordo de observar Basílio de 
perto. Maristela revela a Basílio que 

o ponto fraco de Beto é Lígia. Basílio assalta Zélia a mando de Maristela. 
Sérgio comenta com a Alfredo que o público se identificou com Teresa. 
Maristela conta a Juliano sobre seu acordo com Basílio. Zélia jura vingança 
contra Maristela. Maristela promove um jantar para Beatriz e convida Lígia 
para cantar.

Boninho está negociando um contrato com o SBT para produzir um programa mati-
nal a ser lançado em 2025. Sua mulher, Ana Furtado estaria à frente da atração, segundo 
o colunista Daniel Castro. Saiba a posição oficial da emissora

Boninho inicia namoro com SBT e pode ser sócio da emissora em 2025 após deixar 
a Globo

Mulher de Boninho, Ana Furtado pode apresentar novo programa matinal no SBT a 
partir de 2025

Boninho fez um levantamento que mostrou que a sua mulher, Ana Furtado, mantinha 
os anunciantes quando substituía Fátima Bernardes no ‘Encontro’

Ana Furtado está cotada para apresentar novo programa matinal no SBT a partir de 
2025 assim que o ‘Chega Mais’ acabar

Ex-Globo Carlos Tramontina também pode ser contratado pelo SBT para programa 
produzido pela empresa de Boninho

Vivendo sua pior crise de audiência desde a fundação, em agosto de 1981, o SBT 
pode ter um reforço de peso para a programação 2025. Ou melhor, dois. Com saída da 
Globo marcada para o fim deste ano, Boninho está negociando com a emissora de Silvio 
Santos (1930-2024) para ter uma produção independente nas manhãs da emissora. O 
diretor levaria junto sua mulher, Ana Furtado , que estaria à frente do projeto.

Lançado em março deste ano, o “Chega Mais” já sofreu com troca de diretores, vai 
perder Regina Volpato, uma de suas apresentadoras antes do Natal, e deve ser encerrado 
ano que vem, podendo dar lugar ao retorno do “Vem Pra Cá” (2021/2022). Agora em 
novo horário, 9h, o matinal perdeu ainda mais audiência e ficou com 1.6 nesta terça-feira 
(26) na Grande São Paulo.

“O SBT não confirma”, resumiu a assessoria da emissora ao Purepeople.

Ana Furtado manteve anunciantes no ‘Encontro’ sem Fátima Bernardes
Segundo o “Notícias da TV”, Boninho tem tido conversas frequentes com Daniela 

Beyruti, filha número três de Silvio Santos e atualmente presidente do SBT. A produtora 
do diretor tocaria o matinal a ser realizado nos estúdios do Complexo Anhanguera, em 
Osasco (São Paulo). Ou seja, haveria uma sociedade.

Para emplacar Ana no programa, Boninho levantou dados que indicam que a apre-
sentadora mantinha os anunciantes do “Encontro com Fátima Bernardes” (2012/2022) 
quando substituía a titular. Não custa lembrar que Ana Furtado estreou esse ano no 
“Teleton”, o que pode ser um outro indício do “namoro”.

SBT pode contratar outro ex-Globo para novo programa em 2025
Também ex-Globo, Carlos Tramontina é mais um nome cogitado para esse possível 

projeto do SBT capitaneado por Boninho, visto algumas vezes na sede do canal nos 
últimos tempos. Enquanto não se chega a um acordo com o filho de José Bonifácio de 
Oliveira Sobrinho, ex-diretor da Globo, o SBT vive um momento desastroso no Ibope.

Nesta semana, o “SBT News na TV” voltou ao ar dez dias depois de ter sido cancela-
do, em processo que resultou em mais de 100 demissões. Pouco antes, no começo do 
mês o canal desistiu de retornar com a exibição de “Chaves” no horário nobre em uma 
mudança que afetaria vários programas da grade e cancelaria a reprise de “As Aventuras 
de Poliana” (2018/2020).

A delicada situação já fez ventilar que após 13 anos, o SBT deixaria de produzir nove-
las. Aliás, esse é o maior período de atividade do setor de teledramaturgia da emissora 
desde abril de 1982, quando foi inaugurado.

Cacá desiste de contar sobre a 
gravidez para Jão. Violeta tem uma 
ideia para afastar Jayme de Osmar. 
Cacá desabafa com Chico. Lucas con-
versa com Sidney sobre seu namoro 
com Cida. Belisa implora que Sil-
via não revele seu segredo. Rosana 
manda Rique espionar Nando e Jão.  
Gerson pensa se manterá a aliança 

com Violeta. Violeta manda um capanga sabotar o ônibus de Jayme. Edson 
sorteia os funcionários que irão ao evento em sua casa. Cida é direcionada 
para dirigir o ônibus de Jayme, e Madalena pega carona com ela.

RESUMO DE Novelas
Viola incentiva a comunidade a 

resistir à desapropriação. Mavi sen-
te a reação dos seus funcionários 
que moram na comunidade. Luma 
conta a Mavi que foi ela quem con-
tou a Viola que o empresário está 
envolvido na desapropriação dos 
imóveis. Hugo sofre ao ver Diana 

entrando na lancha de Jean Pierre. Diana conta a Fátima que Hugo está hostil 
com ela. Viola enfrenta Grilo, e o expulsa da reunião de moradores da comu-
nidade. Marlete observa Sirlei dando dinheiro para Lorena e descobre que ele 
tem um filho fora do casamento. Rudá procura Luma.

Fora da Globo, Boninho 
'namora' SBT para produzir 
matinal com Ana Furtado, 
diz jornalista; saiba posição 
OFICIAL da emissora

PROGRAMAÇÃO TV GAZETA 
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Seletiva da base do MOC Vôlei já conta 
com mais de 1.400 participantes; 
inscrições seguem abertas

Ministro do Esporte destaca avanços 
e iniciativas do governo para o futebol 
durante evento da CBF

Mattos diz ter sido pego de surpresa com notícias 
de Gabigol no Cruzeiro: ‘Nada assinado’

O MOC Vôlei, quinta melhor 
equipe nacional no Sub-16 e quin-
to colocado no Mineiro Sub-19 está 
com inscrições abertas para capta-
ção de atletas, naipe Masculino.

A seletiva, que tem como pro-
posta fortalecer ainda mais as cate-
gorias de base, acontecerá no Giná-
sio Tancredo Neves, nos dias 13 e 14 
de dezembro a partir das 9h, e será 
exclusivamente para candidatos nas-
cidos a partir de 2007.

Técnico da categoria de base, 
Norberto Gorayéb, explica como 
funcionará a seletiva e o que será 
avaliado. “Estamos com 1.400 ins-
critos. Para fazer a inscrição, basta 
entrar no link que está na bio da 
página do time e preencher as in-
formações solicitadas. Serão avalia-
dos diversos critérios, bem como 
capacidade técnica, potencial físico 
e capacidade coordenativa.

Os interessados podem se ins-
crever, previamente, no formulário, 
informar nome, data de nascimento, 
altura e posição, além do contato te-
lefônico. No dia, deverão levar do-
cumento oficial com foto.

A lista dos selecionados, contu-
do, será divulgada previamente.

“Abre aspas” - Em 2024, as cate-
gorias de base passaram a disputar 
competições a nível nacional. Parti-
cipo do CBI sub-16, conquistando 
o quinto lugar, terminou o minei-
ro Sub-17 na sexta colocação e, há 
poucos dias, encerrou o Estadual 
Sub-19 na quinta colocação.

“Mesmo sendo o nosso primeiro 
ano disputando campeonatos fede-
rados, já conseguimos nos colocar 
entre as melhores equipes do Es-
tado e do país, jogando no mesmo 
nível de equipes muito tradicio-

nais e com um investimento muito 
maior”, disse Norberto.

A primeira etapa da avaliação 
será no dia 13, dividida pela faixa 
etária, com os seguintes horários:

-2010 em diante, às 9h
-2009, às 11h
-2008, às 14h
-2007, às 16h
Mais informações podem ser ob-

tidas pelo número (38) 9 9179-1115 
| Norberto Gorayéb.

Serviço:
Seletiva Categoria de Base Mon-

tes Claros Vôlei
Público: nascidos a partir de 

2007
Data: 13 e 14 de dezembro
Horário: às 9h
Local: Ginásio Tancredo Neves
Endereço: Av. Lago Três Marias s/

nº – Bairro Monte Carmelo

O Ministro do Esporte, André 
Fufuca, participou nesta terça-feira 
(26/11) da abertura do Summit CBF 
Academy 2024. O evento, promovi-
do pela Confederação Brasileira de 
Futebol (CBF), reúne em São Paulo 
as principais personalidades do fu-
tebol brasileiro e internacionais, de 
diversas áreas do esporte para discu-
tir o futuro da gestão no futebol.

Durante o discurso de abertura, 
o ministro destacou as ações que o 
Ministério do Esporte tem desen-
volvido para garantir que o futebol 
no Brasil continue a crescer de for-
ma justa, acessível e inclusiva. Ele 
ressaltou temas como a Copa do 
Mundo de Futebol Feminino, as ini-
ciativas da pasta, como o programa 
Academia e Futebol, as competições 

apoiadas pelo ministério, o combate 
à violência no futebol e a regula-
mentação das apostas esportivas.

“É uma honra estar aqui no CBF 
Summit, um evento tão importante, 
com líderes e especialistas do fute-
bol brasileiro, para discutirmos o 
futuro do nosso esporte e como po-
demos contribuir para seu fortaleci-
mento e evolução. O futebol é, sem 
dúvida, a maior paixão nacional, 
mas ele vai além da competição – é 
um agente de transformação social, 
inclusão e união”, disse Fufuca.

O presidente da CBF, Ednaldo 
Rodrigues, falou sobre a importân-
cia do evento e os debates estratégi-
cos de alto nível realizados durante 
o Summit CBF. “Desejo que este dia 
seja uma oportunidade rica para to-

dos vocês – de aprendizado, de co-
nexão e de inspiração. Que os deba-
tes e trocas que teremos aqui sirvam 
como combustível para transformar 
ideias em ações concretas e impac-
tantes. O futebol brasileiro merece 
ser referência mundial, e juntos, 
podemos alcançar isso. Contem 
sempre com o apoio e a dedicação 
da CBF nesse processo”, destacou.

Copa do Mundo Feminina de 
Futebol

O Ministério do Esporte tem tra-
balhado intensamente para o desen-
volvimento do futebol feminino. O 
Brasil será a sede da próxima Copa 
do Mundo Feminina de Futebol, em 
2027, e se apresenta como um anfi-

Alexandre Mattos adotou cautela 
para falar de Gabigol no Cruzeiro. 
O CEO da Raposa diz ter sido pego 
de surpresas com as notícias envol-
vendo o atacante no clube celeste. O 
dirigente reforçou que não há nada 
assinado entre as partes, mas que 
existe, sim, interesse do Cruzeiro 
pelo jogador – e o contrário. Justa-
mente pelo vínculo não ter sido ofi-
cializado, Mattos se comportou mo-
deradamente ao abordar o assunto.

“Foi uma situação que pegou a 
gente de surpresa também, da ma-
neira que foi colocada, cravando o 

posicionamento do Gabigol já ser 
do Cruzeiro. A gente não tem ab-
solutamente nada assinado, a gente 
tem um desejo, um jogador de nível 
mundial, nível de Seleção. A gente já 
escutou também da parte deles que 
foi muito bem vista a possibilidade 
do Cruzeiro. Mas a gente só pode 
falar quando tiver alguma coisa as-
sinada.” Alexandre Mattos, CEO do 
Cruzeiro.

Na sequência, o dirigente expli-
cou por qual motivo Gabigol seria 
bem-vindo no Cruzeiro, reforçou 
que outros clubes também desejam 

contar com o atacante no elenco e 
indicou que há tratativas. “A gente 
sabe que não é só o Cruzeiro que 
tem esse interesse, não só no Brasil, 
como fora também. Por tudo que ele 
construiu de carreira, por tudo que 
ele representa como ídolo do clube 
gigantesco que é o Flamengo, por 
tudo que ele pode agregar de valor, 
não só dentro de campo, mas fora 
de campo. Acho que a gente está 
tentando construir isso, mas de ma-
neira muito calma, ciente que é uma 
situação difícil. Se der certo, será ma-
ravilhoso, mas, se não der também, 

muda o barco a barco”, finalizou.

Gabigol no Flamengo
Assim que se sagrou campeão da 

Copa do Brasil, em 10 de novembro, 
Gabigol se manifestou publicamente 
e disse que não ficará no Flamengo 
na próxima temporada. O contrato 
do atleta com o clube se encerra no 
fim deste ano, e as conversas de re-
novação não foram bem sucedidas. 
No clube carioca desde 2019, o ata-
cante conquistou o que competiu: 
Campeonato Carioca (2019, 2020, 
2021 e 2024), Campeonato Brasi-

leiro (2019 e 2020), Copa do Brasil 
(2022 e 2024), Supercopa do Brasil 
(2020 e 2021), Copa Libertadores 
(2019 e 2022) e Recopa Sul-America-
na (2020). Nas 303 partidas em que 
defendeu a equipe até hoje, 160 gols 
e distribuiu 44 assistências.

Momento de despedida
Agora, Gabigol vive momento 

de despedida com o torcedor. Não 
relacionado para os duelos com o 
Atlético e com o Cuiabá, pela 33ª e 
pela 34ª rodada do Brasileiro, res-
pectivamente, o atacante se juntou 

ao elenco para o confronto com o 
Fortaleza, nesta terça-feira (26/11), a 
partir das 20h, no Castelão, pela 35ª 
rodada.

Jogos restantes do Flamengo no 
Brasileiro

Fortaleza x Flamengo – 23/11 – 
20h – Castelão – 35ª rodada

Flamengo x Internacional – 1º/12 
– 16h – Maracanã – 36ª rodada

Criciúma x Flamengo – 4/12 – 
20h – Heriberto Hulse – 37ª rodada

Flamengo x Vitória – 8/12 – 16h 
– Maracanã – 38ª rodada

A 'peneira' acontece, nos dias 13 e 14 de dezembro a partir das 9h, sendo exclusiva para candidatos 
nascidos a partir de 2007

André Fufuca falou sobre a realização da Copa do Mundo Feminina de 2027, inclusão, integridade e 
segurança nos estádios

trião preparado e comprometido.
Estamos trabalhando, junto à 

CBF, para organizar a maior e me-
lhor Copa da história. Para realizar 
um evento desse porte, o Governo 
Federal desempenhará um papel 
crucial. Este não é apenas um even-
to esportivo; é uma plataforma para 
catalisar mudanças sociais positivas, 
empoderando mulheres e transfor-
mando vidas”

André Fufuca - Ministro do Espor-
te

O ministro também destacou as 
iniciativas do governo federal volta-
das para o desenvolvimento amplo 
do futebol feminino. “Já inaugura-
mos núcleos de desenvolvimento do 
futebol feminino em cidades como 
Porto Alegre e Fortaleza, e nosso ob-
jetivo é levar esse modelo para todo 
o país. A iniciativa visa incentivar a 
prática do futebol entre meninas, 
revelar novos talentos e assegurar 
espaços de respeito e protagonismo 
para as mulheres. Ainda este ano, 
lançaremos novos núcleos no Mara-
nhão, Pernambuco, Piauí, Ceará, Rio 
de Janeiro e Minas Gerais”, relatou o 
ministro.

Os núcleos, que funcionam em 
parceria com o SESI-SP, atendem cer-
ca de 2.500 meninas e mulheres. Em 
dezembro, um novo acordo com o 
SESC-RJ beneficiará mais 600 mulhe-
res, ampliando o acesso ao esporte.

Programa Academia e Futebol
O programa Academia e Futebol, 

desenvolvido pelo Ministério do Es-
porte, é uma iniciativa voltada para 

a capacitação de profissionais do 
futebol por meio de cursos gratuitos 
online. Este ano, foram lançados dois 
novos módulos dedicados à gestão e 
captação de recursos para o futebol 
feminino e à inclusão de mulheres 
em cargos de liderança no esporte. 
“Esses cursos têm como objetivo 
formar gestores e líderes no futebol, 
oferecendo o conhecimento neces-
sário para fortalecer a presença das 
mulheres no esporte e incentivar 
sua participação ativa em todos os 
níveis”, explicou Fufuca.

Novo PAC
O ministro destacou o papel do 

Novo Programa de Aceleração do 
Crescimento (PAC), lançado pelo 
presidente Lula, na democratização 
do esporte. Dentro do eixo de In-
fraestrutura Social e Inclusiva, serão 
construídos 240 Centros Esportivos 
Comunitários em todas as regiões do 
Brasil.

Os espaços, equipados com cam-
pos de futebol de grama sintética, 
pistas de caminhada, parquinhos 
infantis e áreas de convivência comu-
nitária, têm como objetivo incentivar 
a prática esportiva para todas as ida-
des.

“Esses locais serão verdadeiros 
centros de integração social, onde a 
comunidade poderá se reunir, prati-
car esportes e viver uma vida ativa e 
saudável. Estamos criando uma rede 
de espaços que não só promovem o 
esporte, mas também fortalecem os 
vínculos entre as pessoas e estimu-
lam uma cultura de paz e bem-estar 

em todo o Brasil”, completou Fufuca.

Combate à violência no futebol
Fufuca aproveitou a cerimônia 

para abordar a Campanha Cadeiras 
Vazias, recentemente lançada pelo 
Ministério do Esporte. A iniciativa 
visa sensibilizar torcedores, clubes, 
entidades e autoridades para a im-
portância da paz nos estádios.“A 
campanha busca não apenas reduzir 
a violência nas arquibancadas, mas 
também promover um ambiente de 
respeito, tanto para os jogadores 
quanto para os torcedores”, afirmou 
o ministro.

O governo federal está compro-
metido em criar estádios mais segu-
ros e inclusivos, garantindo que o 
futebol brasileiro prospere de forma 
justa e segura.

Regulamentação das apostas es-
portivas

Por fim, o ministro destacou os es-
forços do Ministério para regulamen-
tar o mercado de apostas esportivas. 
“A regulamentação permitirá um con-
trole mais rigoroso, aumentando a 
transparência e protegendo os direi-
tos dos consumidores e atletas. Com 
um sistema legalizado e fiscalizado, 
podemos garantir segurança jurídica, 
melhorar a arrecadação de impostos 
e preservar a credibilidade do nosso 
futebol”, explicou Fufuca.

Essas medidas são fundamentais 
para manter a confiança do público 
no esporte e assegurar que as com-
petições continuem celebrando habi-
lidade, esforço e dedicação.
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CRIADO NOS ESTADOS UNIDOS a famosa “Black Friday” 
é sempre uma loucura com os consumidores dormindo nas 
filas para comprar produtos de até 70%. Uma loucura como 
estão vendo nesta foto na grande loja “Macy” em Nova York. 
Faltam levar todo estoque das lojas. Infelizmente aqui no 
Brasil existe poucos “Black Friday” com descontos reais. 
Muitos ficam em fila e quando chegam só existe produtos 
encalhados e preços maquiados.  Cuidado também com fa-
ces falsos. Amanhã será o dia oficial da “ BLACK FRIDAY” 
que todos olhem antes ou hoje os preços e aproveitem. 

O DINÂMICO TRIO DE EMPRESÁRIOS Sérgio Rogerio 
Athayde e Luiz Fernando Nobre com o famoso BEL MAR-
QUES que será uma das atrações da espetacular Baianeira 
no próximo ano.

FOI MUITO BOM ENCONTRAR com minha maravilhosa 
amiga Juliana Laugthon D’Angelis em recente recepção. Ju 
anda meio sumida e está cada vez mais bela e elegante.

MUITO BEM CUIDADA pelo meu irmão Carlinhos e to-
dos nós do quarteirão da rua Cassimiro de Abreu a “Praça 
da Borboleta de Dona Dina” está sempre linda e iluminada. 
Doces lembranças dela tomando sol e fazendo suas orações 
nestes bancos.

DESTAQUE PARA ESTE CASAL empreendedor e vitorioso 
Silvano e Sofia Tolentino

UM CLOSE NA LINDA E CHARMOSA Duda Lessa Barbosa 
que breve estará recebendo seu diploma do curso de me-
dicina.

NA “BANANEIRA “ DESTE ANO Maitê Colares, Renata 
Frota, Lilian Pinheiro, Ada Cordeiro e Jane Barbosa.

APLAUSOS PARA MINHA LINDA sobrinha Nathalia Pau-
lino que está recebendo seu diploma do curso de farmácia.

CARTEIRAS 
OS MERCADOS DE AÇÕES e títulos de renda fixa estão 

posicionados para se beneficiar das reduções de juros pelos 
principais bancos centrais. Carteiras multai-vos podem estar 
melhor posicionadas para atingir retornos atraentes e, ao 
mesmo tempo, limitar a volatilidade.

REDUÇÃO DE JUROS
O BRASIL ATUALMENTE É UM DOS PAÍSES emergentes 

mais endividados, com uma dívida/PIB de 79% e com o maior 
custo de rolagem, que em 2025 vai superar os 12%. Con-
forme previsto no artigo “A conta do arcabouço fiscal não 
fecha”, o arcabouço fiscal do governo já está respirando por 
aparelhos.

BENDITA FEIRA
DE REPENTE FICOU FAMOSA a BENDITA FEIRA criada 

pelos amigos Viviane Terense, Caio Siufi e Felicidade Tu-
pinambá. Eles lançaram a feira em grande estilo num dos 
restaurantes da cidade reunindo companheiros. Devido a 
compromissos assumidos não pude comparecer, mas fiquei 
sabendo que o encontro foi um sucesso. A Feira deste ano 
será com motivos natalinos com a participações de vários ar-
tesoes. Vamos prestigiar.

REFORMA POLICIAL
A POLÍCIA FEDERAL PRENDEU preventivamente nesta ter-

ça-feira, 26, o lobista acusado de liderar um esquema que 
intermediava informações de decisões judiciais e envolvia as-
sessores do STJ e integrantes de outros tribunais. A operação 
foi autorizada pelo ministro Cristiano Zanin.

FINANCIAMENTO CLIMÁTICO
PELO MENOS US$ 300 BILHÕES. Entre fontes públicas e 

privadas, esse é o valor que países desenvolvidos concorda-
ram em pagar aos países em desenvolvimento para o “finan-
ciamento climático” — investimentos de combate às mudan-
ças climáticas.Será que estes bilhões não serão desviados por 
políticos das regiões beneficiadas.

PERSEGUIÇÃO 
A PROPÓSITO DA CAMPANHA DO PT contra o projeto de 

lei concedendo anistia aos envolvidos no 8 de janeiro, o que 
dizer, então, de um ex-presidente que foi condenado pela 
maior operação de combate à corrupção da história do país 
e acabou anistiado e voltando ao poder após a “leitura políti-
ca” do ministro do STF, Sr. Gilmar Mendes?

PROIBINDO IMPORTAÇÃO DE CARNE 
O CARREFOUR DA FRANÇA proibiu importação de carne 

do Brasil. E daí? O Brasil exportou cerca de US$ 1 bilhão 
em carnes bovina, suína e frango para a União Europeia de 
janeiro a outubro deste ano. A França, porém, foi destino de 
apenas US$ 1,4 milhão. Agora o feitiço virou contra o feiticei-
ro: os produtores de carne boicotam venda para o Carrefour 
no Brasil.

CONTINUAMOS FIRMES NA CAMPANHA 
do Natal e quem quiser me enviar um ou dois brinquedos 
pode entregar em minha residência.

MEUS SENTIMENTOS AO AMIGO e querido 
Padre Ivan pelo falecimento da sua mãe Dona Rita Xavier da 
Silva. Ela foi descansar nos braços do Senhor.

UM ANO depois da lei de igualdade salarial entre ho-
mens e mulheres entrar em vigor, as mulheres ainda ganham 
19% a menos que homens estando no mesmo cargo, apenas 
1 ponto abaixo dos 20% registrados antes da lei — salário 
médio de R$ 3.285 vs. R$ 2.620.

ROSÂNGELA SILVEIRA JÁ PROGRAMOU 
viagem para Grécia no início do ano. Também está em meus 
planos uma viagem à China e Japão no primeiro semestre.

VEM CHEGANDO O NATAL e depois o Re-
vellion. Como sempre estarei no Kuara cuja virada do ano é 
a mais elegante do Sul da Bahia. Estou sabendo que muitos 
montesclarenses marcarão presença também. Encontrare-
mos lá

FRENTE A FRENTE

VAP VIP


